

GALERÍA DE AUTORES

Badar Alam Iqbal. Presidente y Ex Decano de la Facultad de Comercio de la Aligarh Muslim University, ALIGARH, India. Es maestro en negocios internacionales y comercio estratégico multinacional; así como en finanzas internacionales. Es profesor honorífico de la Intentional University of Agriculture, Business and Technology, Dhaka. Y de la Claflin Business School, Claflin University, Orangeburg (USA). También ha impartido cursos de Economía en la American Central University Laramie (Wyoming) USA.

Ricardo L. C. Amorim. Profesor del Departamento de Economía de la Universidad Pontificia Católica (PUC-SP). Investigador afiliado al Instituto de Economía de la UNICAMP (Universidad Estatal de Campinas) y miembro de la Sociedad Brasileña de Economía Política. Autor de la serie “Atlas de la Exclusión Social en Brasil”.

Dinkar Asthana. Consejero y Jefe de Cancillería de la Embajada de India en México. Autor de diversos artículos sobre la inserción de India en el entorno mundial.

Ishita Banerjee. Doctora en historia, Universidad de Calcuta, India, Especialista Internacional por el Research Training Programme, Centre for Studies in Social Sciences, Calcuta, India. Maestra en historia, Universidad de Calcuta, India. Profesora-Investigadora del Centro de Estudios de Asia y África en El Colegio de México; Miembro de la Escuela de Estudios sobre Mujeres, Universidad Jadavpur, Calcuta. Profesora visitante del Departamento de Historia y Maxwell School of Citizenship and Public Affairs, Syracuse University, Syracuse, EUA.

Herbert Covre Lino Simao. Profesor de Filosofía y Teoría General del Derecho en ESMAGIS (Escuela Superior de la Magistratura de Mato Grosso do Sul) y de Derecho Constitucional en Anhanguera-Uniderp Campo Grande-MS – Brasil.

Tercio Waldir de Albuquerque. Profesor de Derecho Internacional Público y Privado de Anhanguera-Uniderp. Coordinador de la Unidad de Seminarios Internacionales de la misma Institución educativa.

José Luciano de Assis Pereira. Doctor en Ingeniería Agrónoma. Experto en materia agropecuaria y autor de diversas obras sobre el sector agropecuario brasileño.

Alexandre de Freitas Barbosa. Doctor en Economía por la Universidad de Estatal de Campinas Sao Paulo. Maestro en Historia Económica por la Universidad Estatal

de Sao Paulo. Ha sido investigador en la Universidad de Austin, Texas, y trabajo como Coordinador de Controversias Multilaterales en la oficina de Relaciones Internacionales de Sao Paulo. Entre sus publicaciones destacan: *The Globalized World: Economy, Society and Politics*. Ha publicado artículos sobre la Organización Mundial de Comercio (OMC), negociación e incorporación de China, refiriéndose específicamente al impacto sobre Brasil y Latinoamérica.

Mauricio de María y Campos. Maestro en Desarrollo Económico por la Universidad de Sussex. Director del Instituto de Investigaciones sobre Desarrollo Sustentable y Equidad Social de la Universidad Iberoamericana. En su experiencia diplomática ha ocupado los cargos de Embajador de México ante Sudáfrica; Embajador para Proyectos Especiales y Asesor de la Subsecretaria de Naciones Unidas en África y Medio Oriente; Representante Personal del Presidente de la República en el G-16; y, Director Adjunto y Director General en la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial. Dentro del servicio público se ha desempeñado en diversos cargos, entre los que destacan: Subsecretario en la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial; Director General de Promoción Fiscal en la SHCP, y; Director General de Inversiones Extranjeras en la Secretaría de Industria y Comercio. Se ha desempeñado como Consultor para varios Organismos de Naciones Unidas como ONUDI; Centro de Naciones Unidas sobre las Empresas Transnacionales; UNCTAD, y CEPAL. Es miembro del Consejo Técnico del Centro Latinoamericano de la Globalidad y de la Sección mexicana del Club de Roma. Ha recibido la Orden del Gran Comendador de la República Francesa; Orden Francisco de Miranda de la República de Venezuela, y Gran Insignia de Honor de la República de Austria.

Luis T. Díaz Muller. Doctor en Derecho y en Relaciones Internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM donde coordina el Seminario Permanente de Derechos Humanos. Profesor de la Cátedra de Derechos Humanos en la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho, UNAM, así como en la Academia Mexicana de Derechos Humanos (AMDH) y en el Consejo Latinoamericano de la Paz (CLAIP).

Enrique Dussel Peters. Doctor en economía por la Universidad de Notre Dame, Indiana, Estados Unidos. Inició su trayectoria académica desde su ingreso a la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México en 1993. Ha participado en múltiples cursos a nivel de Licenciatura, Maestría y Doctorado en México y en el extranjero. Imparte clases y asesoría de tesis a nivel de licenciatura, maestría y doctorado, así como la vinculación científica entre el Posgrado con otras instituciones públicas y privadas. Es Investigador Nacional Nivel 3 del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) desde 2003. Actualmente es coordinador del Centro de Estudios China-México (CECHIMEX) en la Facultad de Economía de la UNAM.

Mario González Castañeda. Doctor y Maestro en Estudios de Asia y África con especialidad en el Sur de Asia por el Colegio de México. Licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad del Valle de México. Entre sus temas de investigación destacan: Las relaciones India-China, Política exterior y el programa nuclear indios, Política exterior china, Historia intelectual, política y social de India y China en el siglo XX. Es Profesor de la Cátedra: Desarrollo Social y Globalización, así como Profesor de Tiempo Completo del Doctorado en Ciencias Sociales.

Juan González García. Doctor en Ciencias Económicas por el Instituto Politécnico Nacional. Maestro en Derecho Económico y Licenciado en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana. Se ha desempeñado como Director de la Facultad de Economía de la Universidad de Colima en el Periodo 2004-2008; Presidente de la Académica de Investigación de 2000 a 2004; Técnico del CENEVAL de 2004 a 2008; Miembro del Consejo Consultivo de la ANIDIE. Ha publicado cerca de 70 investigaciones en la modalidad de artículos, capítulos de libros y en revistas científicas arbitradas de circulación nacional e internacional. Ha coordinado tres libros sobre Economía Mexicana y la Cuenca del Pacífico. Entre sus líneas de investigación destacan: Las relaciones económicas internacionales con énfasis en la Cuenca del Pacífico; y el Desarrollo Económico Comparado entre México y la República Popular China. Actualmente es Coordinador del Claustro Económico de la Universidad de Colima.

Ana Teresa Gutiérrez del Cid. Doctora en Relaciones Internacionales por la UNAM. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores y de la Comisión Dictaminadora de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM. Autora de artículos y diversas publicaciones sobre relaciones internacionales. Actualmente su trabajo de investigación se centra en la Rusia postsoviética.

Mo Jihong. Profesor del Instituto de Derecho de la Academia China de Ciencias Sociales. Miembro del Comité Ejecutivo de la Asociación Internacional de Derecho Constitucional y Vicepresidente de la Asociación de Investigación en Derecho Constitucional de la Sociedad de Derecho China. Autor de diversas obras dentro de las cuales se encuentran: Doctrina de la Práctica del Derecho Constitucional (2007); La Defensa de la Legislación (2007); Dos Convenios Internacionales sobre Derechos Humanos y China (2005); etc. En el 2004, se le otorgó el título de “uno de los diez mejores juristas jóvenes de China”. Por el momento investiga sobre la supervisión constitucional y el litigio, así como sobre los demás temas básicos teóricos del Derecho Constitucional.

Lytton Leite Guimaraes. Doctor en Relaciones Internacionales de la Universidad Estatal de Michigan. Investigador del Instituto de Relaciones Internacionales del Centro de Estudios Asiáticos de la Universidad de Brasilia. Actualmente realiza investigaciones en Brasil y los países continentales con las economías emergentes (China, India, Rusia).

Nicolás Mironov. Vice-Director de la Escuela de Derecho de la Universidad Nacional – Escuela Superior de Economía, Moscú. Sus campos de investigación abarcan el sistema político ruso y el Derecho Electoral.

Jorge Eduardo Navarrete. Embajador de México. Como Miembro del Servicio Exterior Mexicano, se desempeñó como Subsecretario de Asuntos Económicos en la Secretaría de Relaciones Exteriores (1979-1985), y como Embajador de México ante Venezuela, Austria, Yugoslavia, Reino Unido, la República Popular China, Chile, Brasil, Alemania, y como Representante Permanente de México ante las Naciones Unidas (1972-2003). Aunado a lo anterior, ocupó el cargo de Subsecretario de Política y Desarrollo en la Secretaría de Energía (1995-1997). Dentro de su experiencia docente, ha sido profesor de la UNAM y de la Universidad de Sussex, y ha publicado varios libros y artículos sobre economía. Actualmente coordina el proyecto “Evolución de las estructuras de poder global” en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM.

Pulin B. Nayak. Profesor del Departamento de Economía de la Universidad de Delhi, India. Su campo de investigación se centra en temas relacionados con la Economía Política y Teoría Económica.

Shrawan Nigam. Consultor del Consejo Indio para la Investigación sobre las Relaciones Económicas Internacionales (ICRIER), con sede en Nueva Delhi, India. Es miembro del Comité de Expertos sobre el Desarrollo del Índice de Precios y de Servicios del Departamento de Política y Promoción Industrial del Gobierno de la India. Sus intereses incluyen las relaciones internacionales, el comercio, la industria, la política fiscal, combustibles naturales, el transporte y la infraestructura de comunicaciones internacionales.

Arturo Oropeza García. Doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), e Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Es Investigador Nacional del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Árbitro de Solución de Controversias por parte de Brasil, dentro del mecanismo del Mercosur. Especialista en temas globales, de integración y comercio internacional. Autor de diversas obras en la materia, con especialidad en los temas de China y Latinoamérica. Conferencista en diversas Universidades de Europa, China, Sudáfrica y América Latina. Participante en las Jornadas Internacionales de la Organización de los Estados Americanos (OEA); articulista en diversos periódicos y revistas y miembro del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (COMEXI).

Alicia Puyana. Doctora en Economía por la Universidad de Oxford, Inglaterra. Investigadora Nacional Nivel II del CONACYT. Su más reciente aportación científica y profesional, es el análisis del debate de la economía internacional contemporáneo

de América Latina. Entre sus temas de estudio destacan los siguientes: Los efectos dinámicos de los cambios en el modelo de inserción en la economía mundial, Convergencia Económica, La teoría de la fragmentación y El comercio intra-industria. La Dra. Puyana es miembro del Consejo Asesor de la Revista Quórum, editada por la Universidad de Alcalá de Nares, España. Integrante del Comité de la Biblioteca Iberoamericana, FLACSO-México e Integrante del Comité de Selección para la Integración de Nuevas Promociones.

Venkata Rao. Subdirector de la Facultad Nacional de Derecho de la India University Bangalore.

Vanessa Rebolgar. Maestra en Política Internacional en FLACSO-México.

Marco Antonio Rodrigues Diniz. Ex-secretario municipal de agricultura de Encruzi-lhada do Sul. Presidente de PROMASS AGROPECUÁRIA, com sede en Belo Horizonte, Brasil. Experto en temas agropecuarios y autor de diversos artículos sobre la materia.

Roberto Rodrigues. Coordinador del Centro de Agronegocio de la EESP/FGV. Brasil. Y ex Ministro de Agricultura de Brasil.

Walter Sánchez. Doctor en Ciencia Política por la Universidad de Notre Dame, EEUU. Director Adjunto del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile. Investigador de Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Presidente de la Comisión Superior de Evaluación de la Universidad de Chile de 1990 a la fecha.

Pablo Telman Sánchez Ramírez. Licenciado y Maestro en Derecho Internacional por la Universidad de Azerbaidzhán, Bakú. Maestro en Relaciones Internacionales y Doctor en Ciencias Políticas y Sociales (con especialización en relaciones internacionales) por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Su actividad profesional la ha desempeñado en círculos académicos y diplomáticos. Trabajó durante once años en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, en la Dirección política de Europa y en el Servicio Exterior de ese país. Fungió como Tercer y Primer Secretario en las Embajadas de Cuba en la Unión Soviética, posteriormente Rusia y Ucrania. Realizó misiones oficiales a Corea, Federación Rusa, a la sede de la Organización de Naciones Unidas en Nueva York, Bielorrusia, Ucrania, Moldova, en estos últimos tres países ya con el grado de Consejero Diplomático. En el campo académico, fue colaborador-investigador y analista político en el Centro de Estudios Europeos de La Habana. Ha participado en seminarios sobre temas de relaciones internacio-

nales en Austria, Rusia, Gran Bretaña, Francia, Cuba y México. Desde el año 1996, es miembro de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI).

Nikolay Shkolyar. Consejero en Asuntos Económicos de la Embajada de Rusia en México. Se desempeñó como Coordinador del Departamento de Planificación y Regulación Macroeconómica Universidad de la Amistad de los Pueblos de Rusia, Moscú. Y Subjefe de la Delegación Comercial de la Federación de Rusia en España.

Pang Zhongying. Doctor en Política Internacional por la Universidad de Pekín. Profesor de Estudios Internacionales y Director del Instituto de Estudios Globales en la Universidad de Nankai. Se desempeñó como investigador asociado en el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad Tsinghua con sede en Beijing. Se desempeñó como sub coordinador del Instituto Chino de Estudios Internacionales y Analista de Política de la Embajada china en Indonesia. Investigador y Director de Relaciones Internacionales de la División de Estudios de Economía y Política Mundial en la Academia China de Ciencias Sociales (CASS). Sus principales campos de estudio incluyen la economía política global y las relaciones internacionales de Asia Oriental.